

Jueves 26 de octubre de 2017

### SECRETARIO

**Cerca del 60% del presupuesto al campo se canaliza a pequeños productores al campo se canaliza a pequeños productores: José Calzada Rovirosa.-** El secretario de **SAGARPA**, **José Calzada Rovirosa**, afirmó que casi el 60% del presupuesto del campo va destinado a pequeños productores, y en un acto de justicia histórica y social, este año se invierten 32 mil 149 millones de pesos, además se instrumentaron componentes para impulsar proyectos de mujeres y jóvenes, a fin de propiciar el arraigo en el campo. Mencionó que a través del Componente "El Campo en Nuestra Manos", en 2017 se canalizan mil 206.8 millones de pesos, exprofeso para mujeres, con avances de enero a agosto de 33 mil 830 proyectos productivos, además de impulsar mil 725 proyectos de pequeñas productoras rurales de los estratos de agricultura familiar, producción primaria y agregación de valor- **El Universal, 7**



**Aumentan en el marco del TLCAN producción y empleos en el campo: Calzada Rovirosa.-** El volumen de la producción agropecuaria y pesquera creció aproximadamente 74% y se cuenta con más de 1.7 millones más de productores en el campo, en comparación con 1994, cuando en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), aseguró el titular de la **SAGARPA**, **José Calzada Rovirosa**. **Calzada Rovirosa**, mencionó que, a partir del 2016, México se convirtió en el principal proveedor de alimentos de Estados Unidos y el tercer comprador para esa nación. El funcionario federal, enfatizó que, por instrucciones del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, se puso en marcha la estrategia de diversificación de mercados, con lo que se ha conseguido abrir nichos de mercado en más de 160 países, entre los que se encuentran Japón, China, así como naciones de la Península Arábiga y de la Unión Europea. - **Reforma, 7, Milenio, 10**

**Concluir el TLC daña más a EU.-** El Secretario de **SAGARPA**, **José Eduardo Calzada Roviroso**, advirtió que la disolución del Tratado de Libre Comercio de América del Norte. (TLCAN), no sólo colocaría en un predicamento a México, sino también a Estados Unidos por el abasto de alimentos. Al comparecer ante las comisiones Unidas de Agricultura y Sistemas de Riego, Ganadería, de Desarrollo Rural, y de Pesca de la Cámara de Diputados, detalló que México exporta al país vecino mil 500 millones de pesos diarios de comida, lo que nos coloca como el principal proveedor de alimentos. "Les vendemos el 20% de alimentos que ellos le compran al mundo y nosotros somos el tercer gran comprador", precisó. Aunque reconoció que las rondas de negociación han sido "ásperas y complejas", confió en que se saldrá avante de este capítulo con el gobierno estadounidense, ya que, aseguró que ante una cancelación eventual entrarían en vigencia otras reglas y tratados que dejarían en mayor desventaja a Estados Unidos. - **Excelsior**, 9

**Resisten la Competencia.-** En su comparecencia en la Cámara de Diputados, el titular de la **SAGARPA**, **José Calzada**, dijo que México se adaptó a la competencia y que desde la entrada en vigor del TLCAN la producción agrícola y pesquera creció 74%. - **El Heraldo de México**, 9 y 27, **El Financiero**, 7

**Mayor exportación agrícola: Sagarpa.-** El titular de la **SAGARPA**, **José Calzada Roviroso** aseguró que es necesario diversificar los mercados en los que México comercializa sus productos agropecuarios, debido a que las exportaciones son mayores a la de Estados Unidos y somos uno de los países más competitivos y más valor de producción en exportación del mundo. El titular de **SAGARPA** indicó que las exportaciones del país pasaron de cuatro mil millones de dólares, al inicio del TLC, a 29 mil millones en el 2016 y avanzó del catorceavo lugar en exportación de alimentos al lugar número 10 á nivel global. Durante la comparecencia en las comisiones unidas de Agricultura y Sistemas de Riego, Desarrollo Rural, Ganadería, y Pesca de la Cámara de Diputados, **Calzada Roviroso** dijo que México alcanza mayor valor de las exportaciones por hectárea que Estados Unidos, con registros para el país de mil 283 dólares y de mil 70 dólares para la nación vecina, en una relación de 22 millones de hectáreas cultivadas contra 127 millones, y ventas al exterior de nosotros por 29 mil millones de dólares, por 136 mmd del otro país.- **El Sol de México**, 4-A

**"Hoy México es más productivo y competitivo en materia agroalimentaria; José Calzada Roviroso".** El **SAGARPA**, **José Calzada Roviroso**, afirmó que actualmente el volumen de la producción agropecuaria y pesquera ha crecido 74 por ciento y en el campo se cuenta con más de 1.7 millones más de productores en comparación con 1994, año que entró en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). "De hecho, gracias a la competencia del exterior y a la inversión de productores hoy el país es más productivo y competitivo, por lo que producimos 170 por ciento más carne de ave, 120 por ciento más de huevo y 43 por ciento más granos, con un crecimiento del sector, en el periodo que se informa, del 3.3 por ciento y un valor de producción de 95 mil millones de dólares", precisó. Durante su Comparecencia ante las comisiones unidas de Agricultura y Sistemas de Riego,

Desarrollo Rural, Ganadería, y Pesca de la Cámara de Diputados, el funcionario federal aseguró que nuestras exportaciones pasaron de cuatro mil millones de dólares, al inicio del TLC, a 29 mil millones en el 2016 y se avanzó de ser el catorceavo exportador de alimentos al lugar número 10 a nivel global.- [tallapolitica.com](http://tallapolitica.com). [hombresdelpoder.com](http://hombresdelpoder.com). [elfinanciero.com](http://elfinanciero.com). [20minutos.com](http://20minutos.com). [ccnoticias.com](http://ccnoticias.com). [enfoquenoticias.com](http://enfoquenoticias.com). [m.oncenoticias.tv](http://m.oncenoticias.tv)

**Banxico, ¡ortodoxia pura!/Fortuna y Poder por Marco Antonio Mares.-** Saldos Impresionantes las cifras que dio en su comparecencia el secretario de **Agricultura, José Calzada Roviroso**: las exportaciones agroalimentarias de México pasaron de 4 mil millones de dólares, al inicio del TLC, a 29 mil millones en 2016; y México pasó de ser el catorceavo exportador de alimentos al décimo a escala global. México es el principal proveedor de alimentos a EU y su tercer comprador, y avanza en la diversificación de sus mercados.- **Milenio**, 26

**Reconoce Sagarpa atraso en apoyos para el campo.-** Los recursos gubernamentales que la Secretaría de Agricultura otorga al campo, a través de sus diversos programas sociales, suelen llegar con retraso, aceptó su titular José Calzada. "Quiero reconocer que en muchas ocasiones los programas no se pagan a tiempo, quiero reconocerlo, sería injusto no reconocerlo", afirmó Calzada durante su comparecencia ayer en la Cámara de Diputados. Esta afirmación se dio luego de que la diputada Natalia Barón, de Morena, destacó que los recursos se entorpecen incluso cuando el ciclo agrícola para el que fue destinado ya inició. El funcionario detalló que los retrasos se relacionan con los mismos requisitos que solicita la dependencia "Muchas veces (los retrasos son) por cuestiones administrativas propias y en otras ocasiones por cuestiones que tiene que ver con el cumplimiento de los requerimientos de las convocatorias que determina el programa, es decir, más reglas de operación, que son complejas y requieren de muchas cuestiones para identificar quiénes son los beneficiarios potenciales del programa; en eso estamos trabajando", explicó Calzada.- **Reforma**, 3, [reforma.com](http://reforma.com). [eluniversal.com](http://eluniversal.com). [lajornada.unam.com](http://lajornada.unam.com)

**¿Quien no quiere mejores salarios?/ Sobre la Marcha por Carlos Urdiales.- SAGARPA y TLCAN.** Tras 20 años de números rojos, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte da resultados a México, durante esta administración el histórico déficit en materia agroalimentaria ha cesado. Por primera vez en 2015 hubo saldo favorable próximo a los 960 millones de pesos y ahora el trabajo de **José Calzada** al frente de la **SAGARPA** el superávit comercial alcanzó los 4 mil 148 millones de dólares en el periodo enero- agosto de este año. Ayer el titular de Agricultura compareció ante el Congreso con motivo de la glosa del V Informe de Gobierno. Detalló el superávit general: 2 mil 644 millones de dólares provienen de la balanza comercial agropecuaria -pesquera y mil 503.8 millones de dólares más del saldo comercial agroindustrial.- **La Razón**, 11

**La Ruta del dinero/ Corporativo por Rogelio Varela.-** El titular de la **SAGARPA, José Calzada** estuvo en San Lázaro, donde dijo que el financiamiento al campo ha logrado avances significativos con créditos con tasas de un dígito. Sostuvo que el

sector por vez primera en décadas está recibiendo inversiones significativas y es una carta fuerte para el TLCAN.- **El Heraldo de México**, 30

**Revierten tendencia de extranjerizar la banca/Los Capitales por Edgar González Martínez.-** Muy completa la participación del titular de la **SAGARPA, José Calzada Roviroso**, en la Glosa del V Informe de gobierno, ante Comisiones Unidas de Agricultura y Sistemas de Riego, Desarrollo Rural, Ganadería y Pesca de la LXII Legislatura. Ahí el funcionario destacó el crecimiento del sector agroalimentario en los últimos años, con una participación en el PIB nacional del 8.5% y un valor de 95 mil millones de dólares, crecimiento que se fortalece cada vez más con las políticas públicas y programas que han transitado de los subsidios a incentivos productivos, y a acciones estratégicas para impulsar a mujeres y jóvenes emprendedores en el sector rural. El Secretario **Calzada** destacó que cifras del Banco Mundial indican que por superficie México exporta más que Estados Unidos, y en 2016, nuestro país fue el décimo exportador de alimentos en el mundo, con 29 mil millones de dólares y se espera que este año se llegue a los 33 mil millones de dólares.- **El Sol de México**, 7

**Rozones.- Calzada cultiva desarrollo-** Ante comisiones en la Cámara de Diputados el titular de **SAGARPA, José Calzada**, aseveró que frente a los retos que afronta el campo mexicano éste avanza en producción y comercialización de alimentos, con lo cual se da certeza a las familias de 7 millones de personas que laboran en el sector agroalimentario al proporcionarles herramientas técnicas y tecnológicas e incentivos que abonan al desarrollo en las diferentes regiones del país. - **La Razón**, 2

**Acertijo del titular de Sagarpa ante reclamos de diputados por los recortes.-** A los agrios reclamos de diputados federales de PAN, PRD, Morena y Movimiento Ciudadano por el recorte de 14 mil millones de pesos al gasto para el campo, sólo en el primer semestre del año, y del PRI en voz de Paola Gárate por la disminución del gasto para 2018, el titular de la Sagarpa, José Calzada Roviroso, respondió con una frase que dejó atónitos a los legisladores: No necesariamente más es mejor. **Calzada Roviroso** perdió la compostura y desde la tribuna del salón verde de la Cámara de Diputados espetó: No escuché ningún comentario inteligente. Yo escucho una vez al año a este señor, ustedes cada semana. Puedo imaginar lo que ustedes padecen.- **La Jornada**, 35

**Trascendio/ \*\*** Que el legislador lopezobradorista Ariel Juárez ocupó ocho minutos de cuestionamientos, descalificaciones y adjetivos, pero finalmente logró sacar de sus casillas al secretario de **Agricultura, José Calzada**, quien compareció ayer durante cuatro horas y media ante comisiones en la Cámara de Diputados. El queretano reviró al representante de Morena con inusual dureza para un secretario de Estado: "La verdad es que no hubo ninguna pregunta y, para ser francos, tampoco ningún comentario inteligente. Lo escucho una vez al año a este señor y ustedes cada semana. Me puedo imaginar lo que padecen". En cuanto a información, **José Calzada** expuso que la producción agropecuaria y pesquera ha crecido 74 por ciento en comparación con 1994, año en que entró en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, además de que existen alrededor de 1.7 millones más de

productores que antes del acuerdo trilateral.- Milenio, 2

### MONITOREO

Difundido el 25 de octubre 2017

### SECRETARIO

#### **México cierra su mercado al camarón de Honduras**

Se registraron 9 impactos del B366/17 “Hoy México es más productivo y competitivo en materia agroalimentaria; José Calzada Rovirosa”

TV: 1

Portales: 8

**B366/17 “Hoy México es más productivo y competitivo en materia agroalimentaria; José Calzada Rovirosa”**. El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, afirmó que actualmente el volumen de la producción agropecuaria y pesquera ha crecido 74 por ciento y en el campo se cuenta con más de 1.7 millones más de productores en comparación con 1994, año que entró en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). “De hecho, gracias a la competencia del exterior y a la inversión de productores hoy el país es más productivo y competitivo, por lo que producimos 170 por ciento más carne de ave, 120 por ciento más de huevo y 43 por ciento más granos, con un crecimiento del sector, en el periodo que se informa, del 3.3 por ciento y un valor de producción de 95 mil millones de dólares”, precisó. Durante su Comparecencia ante las comisiones unidas de Agricultura y Sistemas de Riego, Desarrollo Rural, Ganadería, y Pesca de la Cámara de Diputados, el funcionario federal aseguró que nuestras exportaciones pasaron de cuatro mil millones de dólares, al inicio del TLC, a 29 mil millones en el 2016 y se avanzó de ser el catorceavo exportador de alimentos al lugar número 10 a nivel global. En esta proyección de autoridades y productores, dijo, México alcanza mayor valor de las exportaciones por hectárea que Estados Unidos, con registros para el país de mil 283 dólares y de mil 70 dólares para la nación vecina, en una relación de 22 millones de hectáreas cultivadas contra 127 millones, y ventas al exterior de nosotros por 29 mil millones de dólares, por 136 mmdd del otro país. Señaló que, a partir del año pasado, nos convertimos en el principal proveedor de alimentos de Estados Unidos y el tercer comprador, al tiempo que se puso en marcha la estrategia de diversificación de mercados, con ventas a más de 150 países, por lo que se ha incrementado nuestro comercio con Japón, China, y la Unión Europea, así como a países de la Península Arábiga. En el análisis de la Glosa del V Informe de Gobierno en materia agroalimentaria, Calzada Rovirosa puntualizó que además se está en pláticas para exportar carne de res a Rusia y se han consolidado compras de granos procedentes de Brasil y Argentina. En su presentación, el secretario José Calzada destacó que el crecimiento del sector agroalimentario en los últimos años, con un PIB nacional del

8.5 por ciento, se fortalece cada vez más con políticas públicas y programas que han transitado de los subsidios a incentivos productivos, así como de acciones estratégicas para impulsar a pequeños productores, mujeres y jóvenes en el sector rural.

### **Hoy, el campo mexicano es más productivo: José Calzada Rovirosa**

El titular de Sagarpa dijo que el sector se ha colocado como el décimo exportador de alimentos a nivel global. El secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, aseguró que hoy el campo mexicano es más productivo porque, explicó, hay 1.7 millones más de trabajadores en el sector que en 1994, cuando entró en vigor el TLC. “Nuestras exportaciones pasaron de 4 mil a 29 mil millones de dólares en el 2016, y hoy nos hemos colocado como el décimo exportador de alimentos a nivel global. Hoy producimos 170% más carne de ave que al inicio del TLC, así como 120% más de huevo y 43% más granos”, señaló José Calzada Rovirosa. En su comparecencia en la Cámara de Diputados, ante Comisiones Unidas, Calzada Rovirosa destacó la estrategia de diversificación de mercados internacionales del Gobierno Federal.

[\(TV: Once Noticias de la noche, Canal 11 21:21, 25/10/2017\)](#)

[http://testigos.intelicast.net/2017/10/Octubre17/Imagenes\\_25102017/25102017017321nc.mp4](http://testigos.intelicast.net/2017/10/Octubre17/Imagenes_25102017/25102017017321nc.mp4)

<http://www.tallapolitica.com.mx/hoy-mexico-es-mas-productivo-y-competitivo-en-materia-agroalimentaria-jose-calzada-rovirosa/>

<http://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=45918>

<http://www.elfinanciero.com.mx/economia/mexico-esta-mejor-que-eu-en-valor-de-exportacion-agricola-rovirosa.html>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/436981>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/289213/0/mexico-va-a-la-alza-en-materia-agroalimentaria-calzada-rovirosa/>

<https://cconoticias.com/2017/10/25/mexico-va-a-la-alza-en-materia-agroalimentaria-calzada-rovirosa/>

<http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/m-xico-va-la-alza-en-materia-agroalimentaria-calzada-rovirosa>

<http://www.oncenoticias.tv/index.php?modulo=interior&nota=110&dt=2017-10-25>

### **Campo puede salir adelante con recortes presupuestales: Calzada**

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/campo-puede-salir-adelante-con-recortes-presupuestales-calzada>

### **"No necesariamente más es mejor": Rovirosa por recorte al campo en San Lázaro**

Ciudad de México. Ante los reclamos de diputados federales de PAN, PRD, Morena y Movimiento Ciudadanos por el recorte de 14 mil millones al gasto aprobado al campo, tan solo en el primer semestre del año, el secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, respondió con una frase que sorprendió a los legisladores: “No necesariamente más es mejor”. Ciudad de México. Ante los reclamos de diputados federales de PAN, PRD, Morena y Movimiento Ciudadanos por el recorte de 14 mil millones al gasto aprobado al campo, tan solo en el primer semestre del año, el

secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, respondió con una frase que sorprendió a los legisladores: “No necesariamente más es mejor”. Los diputados criticaron con dureza que para este año autorizaron 318 mil 918 millones de pesos al Programa Especial Concurrente (PEC), pero según el informe del segundo trimestre de la dependencia, el modificado es de 304 mil 425 millones. Y, sin embargo, Calzada Rovirosa insistió: “Reconocemos que si hay recursos, la cobija alcanza para más, pero cuando se recorta tenemos que apoyar a los que más requieren”. Una vez que pasó el azoro, el diputado Luis Fernando Mesta (PAN) se mofó del titular de Agricultura: “En el rancho dicen muy bien ‘estábamos mejor cuando estábamos más peor’. El presupuesto para 2018 es el mismo de hace diez años. Y cuando usted dice que este gobierno tiene interés prioritario en el campo, no lo veo reflejado en el presupuesto. No sólo este año, en estos cinco años. Es notorio. Esas cifras reflejan que para este gobierno el campo no es prioritario”. El funcionario sostuvo que el recorte es de sólo 4 mil millones de pesos, que atribuyó a un incremento en el costo de los combustibles y ante las insistentes críticas de los diputados, contestó: “Hay una vocación social en el uso de los recursos”. Incluso dijo que a pesar de los recortes, los productores generan más. Por ejemplo, dijo, este año hay una producción récord de carne, con 6.5 millones de animales de sacrificio. Y no obstante los recortes, que sin duda requieren apoyos económicos hemos tenido producción récord de carne, 6.5 millones de animales a sacrificio. “¡Más de 220 mil toneladas que exportamos de carne! Vamos por buen camino”.

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/10/25/no-necesariamente-mas-es-mejor-dice-ruviroso-por-recorte-al-campo-en-san-lazaro-8624.html>

### **Acepta Sagarpa retraso en apoyo a campo**

Cd. de México (25 octubre 2017).- Los recursos gubernamentales que la Secretaría de Agricultura otorga al campo, a través de sus diversos programas sociales, suelen llegar con retraso, aceptó el Secretario José Calzada durante su comparecencia en la Cámara de Diputados.

"Quiero reconocer que en muchas ocasiones los programas no se pagan a tiempo, quiero reconocerlo, sería injusto no reconocerlo", afirmó Calzada.

Esta afirmación se dio luego de que la diputada Natalia Barón, del Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), destacó que los recursos se entregan incluso cuando el ciclo agrícola para el que fue destinado ya inició.

El funcionario detalló que los retrasos se relacionan con los mismos requisitos que solicita la dependencia.

"Muchas veces (los retrasos son) por cuestiones administrativas propias y en otras ocasiones por cuestiones que tiene que ver con el cumplimiento de los requerimientos de las convocatorias que determina el programa, es decir, más reglas de operación, que son complejas y requieren de muchas cuestiones para identificar quiénes son los beneficiarios potenciales del programa; en eso estamos trabajando", explicó Calzada.

## SÍNTESIS INFORMATIVA

Por ello, dijo que se están haciendo cambios en los requisitos para ser más transparentes y eficientes.

Ejemplificó con el Programa de Apoyos para los Productores de Maíz y Frijol (Pimaf), que tiene más de 600 mil beneficiarios, quienes antes determinaban en un formato a quién le iban a comprar las semillas, pero acababa siendo un tema muy complicado entre las propias delegaciones, el personal y los vendedores de semilla que afectaba la rendición de cuentas.

Por lo que actualmente la dicha Secretaría emite un vale que lleva el nombre del productor y de esta forma él compra, directamente, en el lugar de su conveniencia, puntualizó Calzada.

La diputada Barón dijo que las convocatorias no deben ser publicadas en internet, ya que de esa forma no están al verdadero alcance de los agricultores.

"Sobre las publicaciones de las convocatorias. No lo hagan por internet. La mayoría de las comunidades rurales no tienen internet, háganlo en tierra, que vayan (...) Lo publican por internet, nadie tiene internet, ningún campesino tiene computadora", resaltó.

De igual forma, Calzada reconoció que así como existen historias de éxito en la producción de algunos productos, no hay equidad en el campo del País.

"Estamos lejos de brindar la justicia social que México requiere, particularmente para las zonas rurales, de manera específica para aquellas personas que trabajan en el campo mexicano", afirmó el funcionario.

Es el campo un negocio

El campo mexicano se debe ver como un negocio, ya que el valor de sus exportaciones por hectárea es mayor que el de Estados Unidos, destacó José Calzada.

Detalló que México cuenta con 22 millones de hectáreas cultivadas y Estados Unidos con 127 millones de hectáreas.

Sin embargo, el País exportó mil 283 dólares por hectárea, mientras que Estados Unidos vendió mil 70 dólares por hectárea.

Para ello también se requiere impulsar los préstamos de la banca privada a las actividades primarias y no sólo en los productos de transformación.

"(Es necesario) motivar a la banca privada para que participen otorgando créditos productivos para el campo, queremos que la banca privada no sólo los otorgue los créditos en consumo sino también en actividades productivas del campo mexicano. Hoy el campo mexicano representa un buen negocio", resaltó el funcionario.

<http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1242630>

### **Nota N°. 8224 Destina Sagarpa unos 125 mdp mensuales a pescadores para evitar que realicen actividades en hábitat de vaquita marina y totoaba: Calzada Rovirosa**

**Palacio Legislativo 24-10-2017 (Notilegis).**- La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) destina cada mes unos 125 millones de pesos a pescadores del Golfo de Santa Clara, Sonora, para evitar que realicen actividades que pongan en peligro a la vaquita marina y al pez totoaba, informó su titular, José Eduardo Calzada Rovirosa.

Al comparecer ante las Comisiones Unidas de Agricultura y Sistemas de Riego, de Desarrollo Rural, de Ganadería y de Pesca, por el análisis de Quinto Informe de Gobierno del Ejecutivo federal, señaló que la vaquita marina es una especie en peligro de extinción, de los que quedan alrededor de 30 ejemplares, y que el pez totoaba, es una especie amenazada que se ha recuperado notablemente.

"Cada mes, aproximadamente, hay un apoyo de entre 45 y 47 millones de pesos que van en un padrón muy específico, que llega a los pescadores a cambio de no pescar para cuidar la región (del hábitat de la vaquita marina)", manifestó.

"Este año también les compensamos por corvina (pez totoaba), aproximadamente 78 millones de pesos para corvina, e invertimos 18 millones de pesos en nuevas redes suriperas, para que (los pescadores) no interactuaran con vaquita marina y con totoaba", abundó.

Calzada Rovirosa aseveró que la Sagarpa, junto con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) e instancias internacionales, "estamos desplegando los esfuerzos más importantes a nivel mundial para proteger y recuperar las especies" marinas, en peligro de extinción.

El funcionario aclaró que en esas acciones, la Sagarpa participa en el Programa de Compensación Social por la Suspensión Temporal de Pesca, que beneficia a mil 400 pescadores del Golfo de Santa Clara.

"Evidentemente para nosotros es prioridad el bienestar de los pescadores y, para ello, estamos invirtiendo también en todo lo que tiene que ver con inspección y vigilancia", manifestó.

## SÍNTESIS INFORMATIVA

Calzada Rovirosa informó que se cuenta con 60 unidades para inspección y vigilancia, y aproximadamente 200 inspectores, pero no son suficientes, para cubrir 11 mil kilómetros en litorales.

“Tenemos ahorita drones que cuidan, protegen y observan los mares. Estamos trabajando también muy bien con la Gendarmería y con los gobiernos estatales para proteger la integridad de los pescadores, primero, y segundo, también para proteger las especies marinas”, concluyó.

<http://www5.diputados.gob.mx/index.php/esl/Comunicacion/Agencia-de-Noticias/2017/10-October/25/8224-Destina-Sagarpa-unos-125-mdp-mensuales-a-pescadores-para-evitar-que-realicen-actividades-en-habitat-de-vaquita-marina-y-totoaba-Calzada-Rovirosa>

### SECRETARÍA

**Continúa gira de Quirino por Japón.-** En su tercer día de actividades como parte de la misión comercial que encabeza con empresarios sinaloenses, el gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel, visitó ayer la empresa Hirakawa Hewtech, cuya subsidiaria Hikam tiene 15 años instalada en la ciudad de Guasave, donde genera 200 empleos. El motivo de esta visita, fue conocer y apoyar los planes que tiene Hikam para consolidar su operación en Sinaloa, que incluye el propósito de expandirse a mediano plazo. El viernes, la comitiva sinaloense acompañará a funcionarios de ProMéxico y **SAGARPA** a una visita al mercado de carnes y pescados Sukishi, que es el más grande del mundo, donde se valorará qué productos de Sinaloa se pudieran mandar a ese lugar para el consumo de los japoneses.- **24 Horas, 8 / Capital, 13**

**Productores deben unirse para presionar a la Sagarpa.-** Los productores de cítricos deben unirse para presionar a la **SAGARPA** y esa dependencia emita la convocatoria necesaria para renovar la dirigencia de la Asociación Agrícola Local de Productores de Cítricos, en lugar de permitir que personas como Raudel García Pérez sigan manejando a su antojo esa organización, para perjuicio de la mayoría, manifestó Leobardo Pérez Rendón, en su carácter de productor. Considero que es necesario reaccionar ante esa realidad, sobre todo porque los pequeños productores están cada vez más descapitalizados y ya no hay manera de enfrentar esa situación, pues los apoyos de gobierno son acaparados por los grandes productores y empaques, dejando fuera a quienes menos tienen.- **Diario Martinense, 6**

**Entrega a destiempo de apoyos es culpa de organizaciones, afirma SAGARPA.-** En el marco de la entrega de apoyos a cafecultores de la región, Cruz Alberto Uc Hernández, delegado de la **SAGARPA** en Chiapas, mencionó que el esquema actual que se ha decidido trabajar con los productores es que a través de las organizaciones se hagan llegar los apoyos y se entregue de mano a mano, estos recursos que el gobierno federal tiene destinado para el campo. Respecto a la entrega a destiempo de estos recursos, dijo que ciertamente se tuvieron atrasos derivados a la falta de

comprobación correcta de los proyectos aprobados a las organizaciones el año pasado, lo que impidió que se llevarán a cabo en tiempo y forma algunos cierres finiquitos. Sin embargo, dijo, la supervisión que se hace en **SAGARPA** garantiza que la entrega de plantas y los proyectos se realice de acuerdo al ciclo productivo.- **Noticias de Chiapas, 4**

**Pactan productores y diputados activar comercialización del maíz.-** El Comité Ejecutivo Nacional del Sistema Producto Maíz, encabezado por Vicente Álvarez Delgado, y el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, acordaron en la reunión fijar un monto de 13 mil millones de pesos para atender la compra venta de maíz por conducto de **Aserca**. El dirigente de los maiceros indicó que también se estudiará la petición de los productores de darle autonomía política y financiera a **Aserca** con el fin de que esta instancia, dependiente de la **SAGARPA**, sea más eficiente con los campesinos. Álvarez Delgado aseguró que el Sistema Producto Maíz insistió ante Ramírez Marín de la urgencia de ubicar cuando menos en 4 mil 200 pesos la tonelada de maíz, por lo que este aspecto seguirá realizándose. Confió en que finalmente se concrete.- **La Jornada, 36**

**Alerta industria atunera.-** De convertirse en decretó, la propuesta de que el archipiélago de Revillagigedo sea designado como parque nacional, en el cual no se podrá pescar, las ganancias para las empresas atuneras podrían disminuir 20% al año, refirió Antonio Guerra, director general de Gruponar. Guerra detalló que ese porcentaje equivaldría a dejar de pescar 10 mil toneladas de atún aleta amarilla al año, lo que significa una pérdida de 30 millones de dólares al año. La Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) busca que el archipiélago de Revillagigedo sea convertido en parque nacional marino para conservar las diversas especies que se encuentran en su extensión.- **Reforma, 1, 10 Neg / El Economista, 37**

## SECTOR AGROPECUARIO

**Azucareros ven afectaciones si falla proceso de renegociación.-** De fracasar las negociaciones del TLCAN, "pegará a la industria azucarera" como a muchas otras y habrá una variación en el precio, y la afectación repercutirá en el sector que genera más de 2 millones de empleos directos e indirectos en 52 ingenios de 15 estados del país, afirmó José Ángel Ponce García, quien será ratificado el próximo 10 de noviembre como secretario general del Sindicato de la Industria Azucarera y Alcoholera de la República Mexicana. De no comercializarse esos más de 2 millones de toneladas de azúcar, el escenario es que se queda en manos de los industriales y esa producción está detenida, lo cual derivará en afectaciones al sector, respecto a si una mala negociación derivaría en cierre de ingenios y pérdida de empleos, Ponce García respondió que: "eso es lo que no queremos pensar, porque nos pega a todos, al no recibir azúcar en EU, tendría que buscar el gobierno mexicano en que otros países podría quedar ese excedente.- **El Universal, 6-B**

**Madera, leche y aviones (Repensar de Alejandro Gil Recasens).-** Viejo es también

el pleito con los lácteos (por ello, ni estos ni las maderas entraron al TLCAN). Ambos países protegen a sus granjeros, tratando de estabilizar los precios. La discordia más reciente empezó porque los canadienses impusieron un arancel de 270 por ciento a la leche ultradescremada (concentrado de alta proteína que se usa para elaborar quesos y yogur). Esto afectó gravemente a los lecheros de Wisconsin. Como fue uno de los estados que, por muy poquito, le dieron el triunfo a Trump hace un año, el presidente acusó a los canadienses de cometer prácticas desleales de comercio y los está presionando con el acceso de otros productos para que eliminen por diez años las tarifas en lácteos, de los que Estados Unidos vende a Canadá cinco veces más de lo que le compra. **El Financiero, 45**

**México sin TLC es fuerte: Téllez.-** Luis Téllez, presidente institucional de Everis México y quien fue responsable de las negociaciones del sector agrícola para el TLCAN a principios de los años 90, afirmó que no habrá grandes cambios, aunque podría haber impactos en los precios de los espárragos o de las camionetas pick-up. Recordó que México es ahora un importante exportador de uva y de nuez de China, entre otros productos agrícolas de gran demanda. **El Herald de México, 28**

**IPN crea biofertilizante que mejora 70% el crecimiento de cultivo en suelo árido.-** Tras años de investigaciones, el científico del Instituto Politécnico Nacional (IPN) Miguel Ángel Villalobos López desarrolló biofertilizantes que, a diferencia de los productos comerciales, actúan en suelos áridos, con salinidad y mejoran el crecimiento de cultivos entre 50 y 70 por ciento. La innovación desarrollada en el Centro de Investigación y Biotecnología Aplicada (CIBA) Tlaxcala, podría elevar la productividad de maíz y frijol en el campo mexicano, donde más de 70 por ciento de la superficie cultivable son zonas áridas y semiáridas, y aunque el riego artificial ha ayudado a impulsar la productividad, ha generado incremento de salinidad en los suelos. - **La Jornada, 37**

**TLCAN, el punto de quiebre.-** Los resultados de la cuarta ronda de negociación aumentan la probabilidad de que Estados Unidos abandone el TLCAN. Las píldoras venenosas enviadas a la negociación por el presidente Trump muestran que ese país exige más concesiones a sus llamados socios comerciales, México y Canadá. En el sector agrícola por ejemplo en caso de que el TLCAN se cancele, el presidente Trump buscará eliminar el déficit fiscal en aumento durante los dos últimos años que asciende a más de 5 mmd en 2016. Las exportaciones mexicanas a EU estarán gravadas con el arancel de la Nación Más Favorecida de la Organización Mundial del Comercio (OMC) que asciende para cultivos agrícolas y forestería a 3.8 por ciento y en ganado y pesca a 0.6 por ciento. Los exportadores de jitomates, aguacates, pimientos, uvas, pepinos, melones, berries, cebollas y otras frutas o verduras, que aumentaron su valor de 4 mil 324 millones de dólares en 2005, a 10 mil 413 en 2015, serán gravados. **La Jornada, 18**

**Presidirá la CNC, Ismael Hernández.-** El senador del PRI, Ismael Hernández Deras, asumió la presidencia de la Confederación Nacional Campesina (CNC), y se comprometió a buscar mejores condiciones y mayores recursos para el campo, en el marco del Presupuesto de Egresos de la Federación 2018. En el marco de su toma

de protesta hizo un llamado al sector campesino para seguir siendo la organización priista más importante y pidió a los legisladores incluir al sector rural en la renegociación del TLCAN. **24 Horas, 6**

**Aumenta incertidumbre por TLCAN.-** Ante la creciente complejidad de la renegociación del TLCAN debido el mayor proteccionismo que se haya visto en Estados Unidos, funcionarios y expertos analizan escenarios sobre un desenlace en la quinta ronda de conversaciones, que inicia el 17 de noviembre en México, o una eventual decisión precipitada del presidente Donald Trump de que retire a su país del tratado comercial de 23 años. El Buró de Granjeros Americanos, la más grande organización de cabildeo de los productores agrícolas de EU, firmó una carta con sus contrapartes de México y Canadá, urgiendo a Robert Lighthizer, Representante Comercial de EU, a negociar sin dañar a los productores agrícolas, informó la organización. **24 Horas, 13**

**Sector pecuario tiene oportunidad.-** César Quesada Macías, vicepresidente pecuario del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), estimó que este sector tienen oportunidad de fortalecerse aún en el caso una cancelación del TLCAN por lo que, dijo, "será vital el apoyo que las autoridades de la Secretaría de Economía (SE) para la implementación de políticas públicas que generen mayor valor a la cadena productiva". En ese sentido, se refirió a que la utilización de cupos de importación debe ser una estrategia complementaria para equilibrar el mercado nacional. Ejemplificó que se ha utilizado cupos unilaterales para la importación de: huevo en el 2012, pollo en el 2013, pavo en el 2014 y en carne de res en el 2017. **El Economista, 35**

**Futuros de la soya, dispares en Estados Unidos.-** Los futuros de soya cerraron el miércoles con valores dispares en el mercado de Chicago, en una sesión en la que el contrato a mes inmediato revirtió los avances tempranos por ventas técnicas y terminó plano. Los futuros de maíz y trigo también bajaron en Chicago por una ronda de tomas de ganancias luego de que los precios tocaron máximos de varias semanas. El contrato referencial de soya para noviembre encontró resistencia a medida que se acercó a su promedio de movimiento de 10 días, y cerró 9.7550 dólares por bushel tras subir hasta 9.8325 dólares. **El Economista, 13 TE**

**En Qro proyectan crecimiento en producción de vino.-** Para los vitivinicultores de Querétaro, el 2017 ha sido excepcional, toda vez que al cierre del año estiman un crecimiento de 15% en los niveles de producción, por arriba de los crecimientos anuales de 5% que reportaban en años pasados. Esta alza a doble dígito corresponde a que durante el año en curso se ha consolidado la cosecha de viñedos, incidiendo en el aumento de la producción tanto de uva como de vino, expuso el presidente de la Asociación de Vitivinicultores de Querétaro (AVQ), Lluís Raventós Llopart. El 2017 como un año positivo que se ha caracterizado por el crecimiento de la región vitivinícola. "La producción de vino de este año ha sido muy buena y positiva (...) Se están empezando a ver las inversiones que se hicieron los últimos cuatro o cinco años atrás. Cuando se planta un viñedo se necesitan tres o cuatro años para que empiece

a producir, y este año hemos tenido un incremento de nuevos viñedos". - **El Economista**, 63

**Avistan crías de vaquita marina.**- Durante las primeras incursiones para tratar de salvar a la vaquita marina de la extinción se observaron 17 ejemplares de esta especie exclusiva del Alto Golfo de California, en su mayoría parejas, conformadas por madre y cría, "lo cual nos da mucha esperanza", dio a conocer Rafael Pacchiano Alamán, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Pacchiano Alamán agregó que el paso más importante del programa Vaquita CPR (Conservación, Protección, Reproducción) al día de hoy es que "ya sabemos que sí se puede capturar a la vaquita y que aguanta las condiciones de traslado al santuario". - **Excélsior**, 15

**La producción forestal en el oriente de Michoacán (Agronegocios, primera Parte).**- La producción forestal en Michoacán y principalmente en la región oriente del Estado ha sido por décadas el principal motor económico para los pobladores de esta región, ya que la mayor superficie tiene vocación forestal, donde mediante las actividades del aprovechamiento maderable se crea gran cantidad de empleos tanto directos como indirectos, que se desarrollan en las labores extractivas, como son el derribo, troceo, arrastre y transporte de las materias primas forestales, y posteriormente en los centros de transformación primaria (aserraderos), donde también se crean más empleos, tanto en el aserrío como apilado de la madera y la carga o empaquetado de las tablas, posteriormente con el valor agregado de la madera en la fabricación para el terminado de los mismos. En la región oriente de Michoacán existe una gran capacidad instalada de industrias forestales, razón por la cual es indispensable mejor maquinaria, para lo cual es necesario contar con financiamientos adecuados para el sector, y es aquí donde **FIRA** como parte de la banca de desarrollo que coordina la SHCP y los intermediarios financieros bancarios participa de manera preponderante para, a través de créditos, solventar las necesidades de la industria forestal. **El Economista**, 13 TE

## INFORMACIÓN GENERAL

**México apoya a países caribeños en desastres.**- El presidente Enrique Peña Nieto firmó una declaración con la Comunidad del Caribe (Caricom por sus siglas en inglés), donde resalta el apoyo a la región por los fenómenos naturales. Además, presentó la estrategia de Gestión Integral de Riesgos de Desastres que tiene la finalidad de agilizar recursos económicos a los países del Caribe y el intercambio de propuestas en materia de resiliencia y reconstrucción. Al participar en Belice en la inauguración de la Cuarta Cumbre México-Caricom (Comunidad del Caribe), a la que asistieron 14 mandatarios de los países del Caribe, el Presidente de México enfatizó que una de las líneas de acción es cumplir con su compromiso de otorgar 14 millones de dólares

a la facilidad de seguros contra riesgos catastróficos en el Caribe, a través de recursos alojados en un fondo especial del Banco de Desarrollo.

Ante el primer ministro de Belice, Dean Barrow, y el secretario general de la Comunidad del Caribe, Irwin LaRocque, el Jefe del Ejecutivo mexicano presentó la estrategia y enfatizó que desde 1990 a la fecha la región del Caribe ha sido golpeada por 208 desastres naturales que provocaron la muerte de más de 230 mil personas y daños materiales por más de 19 mil millones de dólares. Como una primera línea de acción, el presidente Peña Nieto dijo que se agilizará el fondo Yucatán para hacer más expedito el acceso a recursos con las naciones en contingencia.- **El Universal, 10-A**

**El frente opositor aventaja a las demás alianzas.-** Las preferencias de los electores para los comicios federales del 2018, de acuerdo con la encuesta El Economista-Mitofsky, revelan una ventaja del denominado Frente Ciudadano, ante las alianzas PRI-PVEM y Morena-PT, con una diferencia que puede ser considerada como un empate técnico entre las tres fuerzas que contendrán el año entrante, mientras que las diferencias entre posibles candidatos son aún más cerradas. El Frente opositor aventaja a las demás alianzas. De la ciudadanía, 24.5% se inclina a votar por la alianza del PAN-PRD y Movimiento Ciudadano. En la segunda posición, con 23% de los encuestados, se ubican quienes omitan manifestar una preferencia, disputándose cerradamente la tercera y cuarta posición el PRI-PVEM (21.1%) con Morena-PT (20.6%). Por partido, Morena encabeza las preferencias. Zavala lidera a los independientes. Luego de la salida de Margarita Zavala de las filas del PAN, los escenarios electorales se modificaron dando pie al incremento de las preferencias a favor de los candidatos independientes y los del PRI, además de mantener a Morena como la primera fuerza, reveló Consulta Mitofsky.- **El Economista, pp-48-49**

---